

DENUNCIADOS LOS PLANES DE LA PROPAGANDA NAZI

Piratas Nazis FUERON Aprovisionados por ALEMANES CASADOS con Costarricenses

Richard Schroter y los Nihaus surtían de víveres y combustible a submarinos alemanes en el río. San Juan

Ahora, con propósitos claros, se pide el regreso de esos "inofensivos alemanes"

Siempre se supuso que los submarinos alemanes que operaban en las aguas del Caribe, eran surtidos de combustible y de víveres por agentes nazis que trabajaban en las costas de los países latinoamericanos. Y entre esos países latinoamericanos se citaba en concreto a Costa Rica en los círculos más críticos de la capital. Por aquel entonces, cuando más cruel era la guerra de piratería de los submarinos nazis que hundían a los buques mercantes, asesinando a pasajeros inocentes, mujeres y niños, se afirmó que los marinos de una goleta hondureña habían sido abordados por un submarino alemán, en el Caribe. Sin querer asesinar a los cuatro marinos de la goleta — Hondúras aún no había entrado en guerra con Alemania — los piratas nazis los invitaron a almorzar en su submarino. Y en ese almuerzo se sirvieron legumbres frescas, recién cosechadas, y se sirvió un bollo de pan cuadrado grande envuelto en papel celofán, que tenía la marca de la panadería que lo elaboró: una conocida panadería de San José de Costa Rica. Aquello

Pasa a la Página 4

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 8 de Setiembre de 1945
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
TELEFONOS: 5561 — 1833 — 4578
APARTADOS: 1388 — 758

No estamos porque se burle La Libertad del Sufragio

Luchamos porque se promulgue y aplique el Código Electoral. — Somos los abanderados de las inquietudes y demandas justas de la juventud. — Estaremos siempre a la vanguardia de las luchas de los jóvenes estudiantes obreros y campesinos

IMPORTANTE MANIFIESTO DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA

En los momentos en que el mundo y nuestro país están sufriendo grandes transformaciones sociales, se ha formado nuestra organización JUVENTUD VANGUARDISTA, con fines y propósitos definidos. Acuerdamos sin reservas el movimiento obrero de nuestro país y sustentamos los mismos principios del Partido Vanguardia Popular. Sin embargo nuestra organización difiere, en cuanto a estructura orgánica y métodos de trabajo, de dicho Partido. Consideramos que el porvenir de la juventud costarricense está estrechamente ligado al porvenir del movimiento obrero. En consecuencia, las luchas de la clase trabajadora serán nuestras propias luchas. Defendemos decididamente las conquistas sociales obtenidas y

luchamos por su ampliación y consolidación definitiva. Nuestra organización eminentemente combativa, lucha porque la juventud intervenga activamente en la vida política, social y económica del país. Estamos por las reivindicaciones de los jóvenes obreros, estudiantes y campesinos. Exigimos la depuración de nuestro sistema electoral. NO ESTAMOS PORQUE SE BURLE LA LIBERTAD DEL SUFRAGIO. Luchamos por la promulgación y aplicación en las próximas elecciones, del Código Electoral. Sin embargo, esto no quiere decir que nos hayamos organizado con fines puramente electorales. Nuestra aspiración suprema es la de alcanzar definitiva y completamente la independencia económica, social y política del país y de nuestro pueblo. Consideramos que el gobierno del Lic. Picado es predominantemente progresista. Pero comprendemos que existen grandes fallas en su política de gobierno. Criticamos sus aspectos negativos y apoyamos sus aspectos positivos. Nuestra posición frente al gobierno es enérgica y decidida. **NUESTRA ORGANIZACIÓN Y LA JUVENTUD OBRERA.** Para la formación de la Juventud Vanguardista, Pasa a la Página 4



POR LAS AUTORIDADES DE EE. UU.

Los alemanes penetrarán primero en estos países aprovechándose del sentimentalismo de nuestros pueblos para luego organizarse y comenzar de nuevo su lucha por la dominación del mundo

Nosotros creemos que más peligrosos que los mismos alemanes son los criollos nazis y falangistas

Pedimos una legislación drástica que sirva para controlar los bienes de los alemanes y para frenar la propaganda pro-nazi

En forma muy clara, las autoridades de los Estados Unidos, han hecho conocer los planes de propaganda nazis preparados en visperas de la derrota militar. Los planes están escritos en documentos que cayeron en manos del Ejército de los Estados Unidos durante la ocupación de Berlín. Dice el Secretario de Estado, Mr. Byrnes, que los alemanes apelaron en primer término al sentimentalismo de nuestros pueblos para conseguir el consentimiento "justo" de la opinión pública. Pasa a la Página 4

ESPAÑA, fuera del Estatuto de Tángier

Esto significa un nuevo belicón al régimen fascista del traidor Franco

En los últimos días, Franco ha llevado varios cachalotes supremos, que se pueden resumir así: en la conferencia de Chapultepec se tomó un acuerdo para contrarrestar los medios de espionaje en América, advirtiéndose públicamente en aquella tribuna internacional la delegación de México y otras, que aquella resolución se dirigía a los agentes y diplomáticos de Franco, que Pasa a la Página 2

EL PARTIDO SOCIALISTA DE NICARAGUA SE OPONE Los Especuladores son Cortesistas

a que el movimiento obrero nicaragüense le sirva de soporte a Somoza para reelegirse contra la voluntad popular

Esto motivó las medidas represivas del dictador contra ese Partido y sus dirigentes más destacados

Por Arnaldo Ferreto.

El Presidente de Nicaragua, general Somoza, ha lanzado fuera de ley al Partido Socialista. El pretexto invocado ha sido el mismo de siempre, el de ser un partido exótico y el pertenecer a la III Internacional. Somoza resucita, pues, con un simple decreto al Comintern. Nada está de raro que intentara mañana resucitar también el pacto anti comintern, citándolo a Cen

Pasa a la Página 4

Audaces MENTIRAS de los periódicos de la oposición

Escuetamente, queremos enumerar las mentiras publicadas durante la semana que acaba de terminar por "Diario de Costa Rica", La Prensa Libre y La Hora. Primera: Dijeron que el Lic. don Rogelio Robles, nombrado Jefe de Inspectores de Precios pertenece a Vanguardia Popular y fué nombrado por imposición de Vanguardia. La verdad es otra: el señor Robles Peralta no es vanguardista sino amigo personal del Presidente de la República quien lo nombró Jefe de Inspectores porque quiso nombrarlo. Segunda: Dijeron que el nuevo Jefe de Inspectores de Precios daría de alta como inspectores a 100 militantes de Vanguardia Popular. Otra gran mentira. Para nombrar 100 inspectores más se necesitarían 30 mil colonas mensuales y no hay plata. Además, Vanguardia ha dispuesto que sus militantes no ocupen el cargo de inspectores de precios para que los especuladores no puedan decir que están siendo

Pasa a la Página 2

LOS SABOTEADORES DE LA PRODUCCION SON CORTESISTAS. LOS ENCUBRIDORES DE LOS LADRONES ESPECULADORES SON CORTESISTAS. LOS SABOTEADORES EN LA TAREA DE IMPORTAR Y DISTRIBUIR BIEN EL ARROZ Y EL AZUCAR, SON CORTESISTAS

Todos los grupos de la oposición son los culpables del hambre que está padeciendo el pueblo. — La oposición fomenta la escasez y la especulación para llevar agua a su molino político

Un tremendo descontento existe en todo el pueblo de Costa Rica. Este descontento está motivado por una razón fundamental: la escasez y la carestía de varios de los artículos básicos del consumo popular. Grandes colas de hombres, mujeres y niños en expendios improvisados de arroz, azúcar y dulce son el espectáculo diario. Horas enteras esperando en una fila que parece no terminarse nunca por una tapa de dulce, por una libra de azúcar, por una libra de arroz. Cada expendio de azúcar, dulce y arroz se convierte casi en un motín. Hay golpes, insultos, empujones, majanazos, gritos etc. Y en este ambiente cargado de descontento, de hambre, de incomodidades, hace su agosto la política de la oposición. Los agentes políticos de la oposición no pierden oportunidad de presentar esta tremenda crisis de subsistencia que está sufriendo el pueblo como obra del Gobierno, de Vanguardia Popular, de Manuel Mora, de don Teodoro Picado.

Si no hay dulce, la culpa la tienen el Gobierno y Vanguardia Popular. Si no hay azúcar, la culpa la tienen don Teodoro Picado y Manuel Mora. Si falta arroz, si suben los precios al ritmo de una desenfundada especulación, los cortesistas afirman que nada fallaría si don León estuviera en el Poder. ¿Tendrán el Gobierno y Vanguardia Popular de veras, aunque sea en parte, culpa por la escasez y la especulación? ¿Es en efecto verdad que la culpa corresponde, aunque sea en parte, a don Teodoro y a Manuel? Y si no la tienen ellos, entonces, ¿quién la tienen? En la carestía de la vida concurren factores que podríamos llamar naturales y factores artificiales. Los primeros no tienen remedio, los segundos sí lo tienen. El primer factor incontrolable e inevitable de la carestía de la vida es la escasez de ciertos artículos producidos por la guerra. La guerra ha traído consigo el establecimiento de limitaciones a la producción en los Estados Unidos de ciertos artículos de consumo civil, para fomentar los de consumo militar. La guerra ha traído el señalamiento de cuotas, el racionamiento internacional de ciertos artículos. Se racionaron internacionalmente las gomas, la gasolina, el acero, el hierro, el cemento, la harina, los tejidos y una gran cantidad de artículos alimenticios. Este señalamiento de cuotas, este racionamiento internacional ha afectado y continúa afectando seriamente a nuestro país, ya que nosotros por desgracia somos un país casi monocultor, que vivía fundamentalmente de exportar café e importar artículos manufacturados. Frente al sistema de cuotas, frente al régimen de racionamiento internacional nada puede hacerse. O mejor dicho, lo único que puede hacerse es lo que ha venido haciendo la Oficina de Defensa Económica dirigida por don Isaac Zúñiga Montúfar. Distribuir las pequeñas cuotas que nos dan los Estados Unidos entre los consumidores criollos, procurando satisfacer las demandas más apremiantes. El segundo gran factor de la carestía es la baja producción nacional. La producción nacional inclusive de artículos de la agricultura, también ha estado afectada por la guerra. La escasez de ciertas herramientas y de abonos ha

Pasa a la Página 4

Recrudescimiento del Nazismo en Costa Rica

El retiro del Embajador mexicano Córdova y de Braden, Embajador de los Estados Unidos en Argentina, constituye un triunfo de las fuerzas pro-fascistas

La Falange española realiza maquinaciones tenebrosas en Costa Rica y demás países de América

Por Alvaro Montego Vega

En las últimas semanas han ocurrido una serie de hechos en nuestra patria, que dejan ver a las claras un recrudescimiento del nazismo. Las fuerzas conservadoras, temerosas del avance de este país hacia normas de gobierno cada vez más democráticas, le han dado nuevo vigor a sus actividades pro fascistas. Nuevamente, la Falange española ha puesto en juego sus maquinaciones tenebrosas aquí y en el resto de América. Valiéndose de la compleja situación interna de nuestro país, las fuerzas al servicio del nazismo han logrado arrastrar en sus manobras inclusive a personas de pensamiento democrático pero que están influenciadas por el veneno de los políticos de oficio. Así es como los fascistas en Costa Rica lograron el retiro del Embajador de México señor Córdova y el del Embajador de los EE. UU., señor Braden, de la Argentina. Y en los últimos días han ocasionado el retiro del Embajador norteamericano en Costa Rica, Mr. Haller Johnston. La táctica es bien clara: atacar a los representantes de los gobiernos más democráticos de este Continente por "intervenir en la política interna". La verdad es que son las fuerzas antide-mocráticas, que trabajan con capital alemán, español y argentino, las que están interviniendo de una manera insoportable en nuestra política interna. La otra parte fundamental del plan totalitario, la forma esa campaña llena de lorileques y de argumentos sentimentales por el regreso de los alemanes nazis al país donde tienen su capital y su campo de espionaje. Que regresen los "pobrecitos" ale-

Pasa a la Página 3

QUE EL RACIONAMIENTO DEL AZUCAR SE LE quite A LA JUNTA DE LA CAÑA

Que se establezca un mejor control de los comerciantes a fin de que la distribución se haga con justicia

QUE EN EL RACIONAMIENTO ENTREN EN IGUALDAD DE CONDICIONES RICOS Y POBRES

Estamos convencidos de que el problema del azúcar es real y no artificial como algunos lo suponen. Pero estamos convencidos también de que la situación podría ser más grave si el Gobierno se decidiera a tomar medidas más drásticas. Esas medidas fueron pedidas por el compañero Mora en la Casa Presidencial en la reunión en que se estudió la escasez de dulce y de azúcar. En primer lugar, creemos que la distribución del azúcar debe quitarse a la Junta de la Caña. En segundo lugar, creemos que el racionamiento debe ser parecido para ricos y pobres. Los comerciantes deben ser controlados a fin de que no puedan entregar todo el azúcar a los clientes restándole a los pobres; además,

con el objeto de que no puedan abastecer la bolsa negra con azúcar que se niegan a vender al pueblo. Tal vez convendría establecer el sistema de cupones y distribuir los consumidores de azúcar entre los establecimientos comerciales, de cada localidad a fin de que cada consumidor encuentre siempre su porción de azúcar en un lugar determinado. En tercer lugar, conviene parar de una vez las industrias que están consumiendo grandes cantidades de azúcar en actividades que no son indispensables para la vida del país. Que se paren o se reduzcan las industrias de refrescos y de helados. Que se paren o se reduzcan las industrias de confites. Que se suprima totalmente el negocio de los caramelos con susompos

Creemos que un racionamiento justo lo acepta el pueblo. El pueblo lo que no acepta es que en unas mesas abunde el azúcar en tanto que en otras falta. Tampoco acepta que sobre el azúcar para hacer re Pasa a la Página 3

La China Será Democratizada

Las demandas populares del Partido Comunista Chino son aceptadas por Chiang Kai Shek

Acuerdo amistoso entre Comunistas y Nacionalistas

La situación China se ha despejado mucho. En primer término, se consiguió la derrota de los invasores. En segundo término, se ha echado las bases firmes de una completa democratización en el sistema de gobierno de Chian Kai Shek, las bases de una transformación económica y social. Los grandes masas chinas se han visto de una verdadera independencia nacional. Todo esto se consiguió gracias al entendimiento que se va cristalizando entre el gobierno central de Chiang y el Partido Comunista Chino. Como se sabido, el gobierno central de Chiang, entre sus muchos errores, cometió el más grave de todos: declarar legal al partido comunista chino, hostilizarlo y perseguirlo, en los momentos en que se requería la unidad nacional para luchar contra el invasor japonés. Lejos de ello, Chiang, instigado por una camarilla de políticos corruptos y reaccionarios —el etnaciona-

Pasa a la Página 3